
LA CR IX

DE SAINT-GILLES

N° 88 - juillet & août 2010

« Vous tous, marchez sous la croix et criez : "Toulouse"
C'est pour la croix que nous avons tout laissé,
pour que Toulouse soit toujours protégée du Ciel »

Raymond de Saint-Gilles

Éditorial

Ce dimanche matin, les fidèles n'en croyaient pas leurs oreilles. Ont-ils bien entendu ? La rumeur est donc vraie ? Eh oui ! Le prieur l'a confirmé en chaire, M. l'abbé Brucciani quitte Toulouse, et devient, à compter du 15 août prochain, prieur auprès des fidèles de Metz et Nancy. Cette nomination traduit la confiance des Supérieurs envers notre confrère à qui est confié la fondation du Prieuré Saint-Nicolas et de son école. Cependant l'annonce a résonné comme l'orage dans le sud-ouest créant une atmosphère lourde à la sortie de l'office. Dans le même temps, des cris de joie venant de Lorraine se faisaient entendre jusqu'à Toulouse.

Monsieur l'abbé Brucciani s'est adressé à vous lors de la kermesse. Les écrits s'envolent moins vite que les paroles. Aussi, pour ma part, je profite de cet éditorial pour lui exprimer publiquement toute ma reconnaissance pour son dévouement. Depuis deux ans, il était le directeur de l'école Saint-Jean-Bosco, maintenant connue dans la France entière par les séries de conférences qu'il a données pour récolter des fonds. Je le remercie chaleureusement pour sa collaboration et pour l'énergie déployée dans cet apostolat de l'éducation. Une telle œuvre est nécessaire dans un prieuré pour le bien des âmes. D'elle dépend l'avenir des familles chrétiennes et des vocations. Je le remercie d'avoir accepté de porter pendant toute cette période, le poids que représente une école à développer, les enfants à éduquer, les parents à conseiller et les

institutrices à aider.

Mais je le remercie également pour sa bonne humeur communicative que chacun de vous a pu apprécier et dont ses confrères ont également pu profiter au travers de la vie en communauté. La joie qu'il a transmise aux enfants de l'école et aux familles, n'a pas seulement contribué au bon esprit qui règne au Prieuré, mais aussi, à n'en pas douter, elle a aidé des âmes à se rapprocher du bon Dieu, celles-ci constatant que servir un tel Maître rend heureux.

À l'heure à laquelle j'écris ces lignes, je n'ai pas la confirmation du nom de son successeur, mais j'ai bien la certitude qu'un prêtre viendra à Toulouse à partir du 15 août pour le remplacer. Je vous donnerai donc les informations à ce sujet quand je les aurai obtenues.

Heureux de le voir prendre des responsabilités plus importantes et en même temps attristé de le voir partir après seulement cinq années passées auprès des toulousains et des castrais, nous l'assurons tous de nos prières pour un saint et fructueux ministère dans une autre région de France. Et si vous passez par la Lorraine, vous aurez alors peut-être l'heureuse surprise de visiter le pays de Sainte Jeanne d'Arc en ayant pour guide... un anglais ! La Providence ne manque pas d'humour, « n'est-il pas » !

Merci Monsieur l'abbé et que Notre Dame vous protège.

Abbé Philippe Brunet

Recettes pédagogiques

VACANCES ET VIE DE FAMILLE

Les vacances!... Des semaines, des mois à l'avance, on en rêve... On les prépare, on forme des projets : voyage, promenade, activités diverses que l'on ne peut faire pendant le reste de l'année. C'est le temps d'une détente bien nécessaire, après l'effort de toute une année de travail. On goûte un sentiment de liberté : on n'a plus les contraintes des conduites de classe, ni d'horaires. En contrepartie, on a la charge des enfants toute la journée : il nous revient alors de diriger nous-mêmes l'ensemble de leurs activités.

Les plus petits sont tout heureux de pouvoir, simplement, aller barboter à la plage. Mais au fur et à mesure qu'ils grandissent, ils auront besoin d'activités plus structurées, (camp de louveteaux, scouts ou de la Croisade Eucharistique... séjours de langue...), ou, plus performantes (randonnées en montagne, voile, musées, tennis...)

Dans tous les cas, l'aspect primordial de cette période est incontestablement la possibilité de se retrouver tous ensemble en famille, parents et enfants, pendant une partie au moins de ce temps de vacances et de « vivre en famille », tout simplement.

Ce peut être un temps d'enrichissement pour tous et pour chacun : les enfants sont heureux de retrouver leur père, et de sentir la cohésion d'une famille unie : ils en ont tellement besoin ! Cela va du château de sable jusqu'à l'escalade en montagne en passant par les promenades à vélo, l'observation des fleurs ou des insectes sur le chemin, une crapette ou une partie d'échec... ces activités vécues « avec Papa » ont pour l'enfant - et à tous les âges - une saveur infiniment précieuse, inoubliable. Pour les parents, c'est l'occasion d'un contact avec chacun des enfants, sous un jour différent du reste de l'année. Ces moments sont précieux pour nous aider à mieux le connaître...

Attention à la facilité...

L'un des plus gros « dangers » des vacances est la facilité engendrée par l'ambiance même des vacances. Ce qui risque d'entraîner un relâchement par rapport aux habitudes du reste de l'année : par exemple, **l'heure du coucher... et du lever !**

Cette même facilité peut se faire sentir aussi au niveau de l'esprit de **consommation** : il est si tentant d'offrir à nos enfants une glace, une barbe-à-papa, ou encore un tour de manège, chaque fois

que l'occasion se présente... Une fois ou deux dans l'été, dans les occasions exceptionnelles... les enfants en garderont alors des souvenirs enchantés. « L'esprit de pauvreté » est une vertu évangélique : ne l'oublions pas. Déjà, et souvent bien malgré nous, nos enfants baignent dans la société de consommation : ce n'est sûrement pas cela qui les rendra heureux... mais fortifions-les en leur apprenant à dépasser ces envies d'un moment par une bonne discipline personnelle et familiale.

« Aimez-vous les uns les autres »...

La « vie facile » engendre spontanément l'individualisme, l'égoïsme : chacun cherche son propre avantage. Les « contraintes » de la vie en commun n'en paraissent alors que plus dérangeantes. Une telle attitude va directement à l'encontre de l'esprit de charité. Que pouvons-nous donc faire, au cours des vacances, pour éveiller et développer, chez nos enfants, l'ouverture du cœur, l'attention aux autres ?

- Décorer la table pour un repas, soigner la présentation des plats...
- Préparer un petit spectacle tous ensemble pour le 15 août.
- Visiter une personne seule, âgée ou malade.
- Rendre service : oui, mais « avec le sourire ». C'est cela qui fait plaisir.
- Pour faire réellement plaisir aux autres, il est quelquefois nécessaire de savoir se gêner pour eux : laisser la meilleure place, être poli, renoncer généreusement à sa petite volonté (dans un jeu par exemple). C'est l'apprentissage du sacrifice, sans lequel il n'y a pas de véritable charité.

Vacances actives...

Si nous voulons que les vacances soient réussies, c'est-à-dire « profitables » et bénéfiques pour chacun, il faut non seulement que nos enfants soient sainement occupés, mais que nous sachions où ils sont et ce qu'ils font. Il ne s'agit pas d'être en permanence avec eux, mais il est de notre devoir de savoir ce qu'ils font à tel ou tel moment de la journée. N'hésitons pas, en outre, à nous « investir dans les activités de nos enfants : partager leurs jeux, vérifier leurs lectures, leurs rencontres... etc.

Autres familles... autres éducations

Lorsqu'on se retrouve à plusieurs familles chez les grands-parents, ou encore si nos enfants sont invités dans une famille amie, deux cas peuvent se présenter : ou bien ces familles,

momentanément réunies, ont la même façon de penser et d'agir, ou bien il arrive que nous nous trouvions confrontés au problème d'éducatifs différentes.

Dans le premier cas, il est excellent pour les enfants de voir que, à quelques nuances près, c'est la même chose chez les autres qu'à la maison : on obéit, on met le couvert, on aide à la vaisselle, on dit la prière, etc. Les réactions sont les mêmes dans les cas de dispute, de mensonge, de rapportage... Et même si elles sont parfois l'occasion de quelques bonnes frictions de caractère, ces retrouvailles entre cousins, d'année en année, sont le plus souvent très enrichissantes.

Mais ce n'est pas toujours le cas et, surtout dans les familles nombreuses, on ne peut éliminer le problème des différences. Ces rencontres familiales restent nécessaires pour garder « l'esprit de famille ». Mais dans certains cas, il sera préférable de prévoir de ne pas trop les prolonger pour éviter soit des heurts, soit que notre patient travail éducatif ne soit détruit par de fâcheux contre-exemples. Patience et charité devront guider notre attitude.

Il est évident qu'un bon support mutuel entre familles reste toujours souhaitable sur bien des points de la vie quotidienne dont la prière en famille.

La prière en famille

Le style de prière est particulier à chaque famille. Comment accorder les habitudes de chacun avec leurs différences ?

- Dans de nombreuses familles on dit le chapelet tous ensemble.
- On peut réciter la prière de l'une ou l'autre famille à tour de rôle.
- Le choix des intentions de prières est aussi un moyen de rapprocher des sensibilités différentes.
- « L'ami secret » : chacun tire un papier portant le nom d'un membre de la famille ; il prie pour lui en secret pendant toute la semaine. C'est une bonne forme de support mutuel.

Vivre sous le regard de Dieu

Si l'on change de cadre, si l'organisation matérielle des vacances est souvent synonyme de détente, ce n'est pas pour autant que cette période doit être exempte de quelques règles de base qui se résument en ces mots : « vivre sous le regard de Dieu ». Ceci ne veut pas dire, bien sûr, de rester en prière ou en lévitation toute la journée !... Il s'agit tout au contraire, d'imprégner, en quelque sorte,

toutes nos actions de la journée de ce sentiment de la Présence de Dieu, de son regard continu sur nous ; ce qui nous amènera tout naturellement à Lui offrir ce que nous faisons, à le faire bien, à y mettre tout notre amour, notre bonne volonté : « Que vous mangiez, que vous buviez, et quoi que vous fassiez, faites tout pour la gloire de Dieu » (1 Cor 10,31).

Ainsi, ne manquons aucune occasion de continuellement faire remonter notre cœur, notre pensée, vers le Seigneur qui nous a tout donné. Ce temps des vacances y est particulièrement favorable.

- Bonnes et saintes vacances à tous -

5^e Université d'été
du 13 au 17 août 2010
de la Fraternité Saint-Pie X
Promotion Gilbert-Keith Chesterton

"Tu es Pierre et sur cette pierre, je bâtirai mon Église"

Au Domaine de l'École Sainte-Marie à Saint-Père (35)

- la messe quotidienne
- un encadrement catholique
- une ambiance détendue
- des conférences
- des ateliers pratiques
- des veillées
- des repas conviviaux

Grande procession du 15 août à Saint-Malo

Inscrivez-vous avant le 31 juillet 2010
Informations au 02 96 83 25 64 - 06 82 41 37 68
www.laportelatine.org - secretariat.udt-2010@laposte.net
FSSPX - 11 rue Cluseret
92280 SURESNES CEDEX

Dimanche 12 septembre 2010 Visite du Supérieur de District

Monsieur l'abbé de Cacqueray, Supérieur du District de France, viendra à Toulouse le dimanche 12 septembre prochain pour visiter le Prieuré. Il célébrera la grand'Messe de 10h30 et assurera une conférence aux fidèles à 17h dans les locaux de l'école Saint-Jean-Bosco (14 rue des Artistes - 31200 Toulouse). La conférence sera suivie d'un apéritif.

SAINTE PHILOMÈNE

Le **11 août**, nous célébrerons sainte Philomène « la petite sainte aux grands miracles ». Cette « *chère petite sainte* », comme la nommait si affectueusement le **Curé d'Ars**, nous étonne par le mystère qui entoure son épopée. Cas unique dans l'histoire de l'Église, elle est la seule sainte canonisée sans que l'on connaisse officiellement sa vie. Nous savons, par expérience personnelle, que sainte Philomène est la plus étonnante des thaumaturges et une des protectrices les plus généreuses pour tous ceux qui ont recours à elle.

C'est le **24 mai 1802** que des ouvriers travaillant dans les catacombes romaines découvrirent une cavité qui n'avait jamais été explorée. Le sarcophage portait l'inscription : PAX TECUM PHILOMENA (*que la paix soit avec toi, Philomène*). À l'ouverture de la tombe, on trouva les reliques de la vierge martyre avec un vase de verre contenant une partie de son sang desséché. Les ossements étaient apparemment ceux d'une jeune fille et les médecins estimèrent qu'elle devait avoir entre douze et treize ans.

Trois ans plus tard, en 1805, un humble prêtre de **Mugnano**, Dom Francisco di Lucia, se rendait dans la ville éternelle, décidé à obtenir les restes d'une vierge martyre pour son église. Il jeta son dévolu sur sainte Philomène et, après bien des difficultés, devint possesseur des restes de la sainte. Ce fut alors le début d'une série de merveilles et de miracles comme on en vit rarement, sinon jamais, dans l'histoire de l'Église. Les malades guérissaient, les pécheurs étaient convertis et les méchants punis.

Sa renommée s'étendit à toute l'Italie, puis gagna la France et tous les pays d'Europe. Dès qu'une image ou une statue de sainte Philomène était exposée, que ce soit dans une maison privée ou dans une église publique, guérisons et miracles, grâces et bénédictions pleuvaient sur ses dévots. La congrégation des rites approuva solennellement le culte de la sainte et le pape **Grégoire XVI** la déclara « *la grande thaumaturge du XIX^{ème} siècle* ».

Pourquoi Notre-Seigneur a-t-il été touché par autant de candeur et de simplicité au point d'accorder tant de faveurs demandées en son nom ? Comment expliquer tous les miracles que

le saint curé d'Ars lui a attribués ? Pourquoi de très nombreux papes ont-ils été spontanément ravis par cette brise de fraîcheur sur l'Église, et encouragé toutes les dévotions envers sainte Philomène ? Un livre du **R.P. Paul O'Sullivan, o.p.**, devenu depuis quelques temps un véritable best-seller, nous découvre l'histoire aussi charmante que surprenante de cette « *petite sainte des premiers temps de l'Église* ». Ceux qui souhaitent se le procurer peuvent le commander à **DPF, BP1, 86190 Chiré-en-Montreuil. (Tel : 05 49 51 83 04)**

SANTÉ ET SAINTETÉ

Si j'étais en bonne santé, je pourrais faire beaucoup de choses, et me voici inutile, enseveli entre deux draps!

RÉPONSE : Vous avez envie d'être délivré de ce peu de maladie, je le vois bien, mais tenez-vous pour assuré que Dieu agrée plus votre patience que tous les miracles que vous sauriez faire. Dieu fera le reste sans vous, mais il ne saurait couronner votre patience sans vous. Tout ce que vous sauriez faire en bonne santé ne vaut pas une heure de patience. Si vous avez si grande envie de servir Dieu, commencez par protester que vous n'avez d'autre désir que d'être malade autant qu'il lui plaira.

Savez-vous pourquoi tant de gens sont si souvent atteints de maladie ? S'ils étaient sains, ils ne seraient pas saints ! Malaisément la santé et la sainteté fraternisent ensemble.

Étienne Binet (1569-1639)

HUMOUR

On demanda à saint François de Sales ce qu'il ferait si on lui donnait un soufflet. « *Je sais bien*, répondit-il, *ce que je devrais faire, mais je ne sais pas ce que je ferais.* »

PAILLETTE D'OR

L'âme en état de grâce ressemble à ces oiseaux qui ne font qu'effleurer la terre et qui planent constamment dans les airs, tandis que l'âme en état de péché ressemble à ces oiseaux domestiques qui ne peuvent quitter la terre et sont constamment attachés à elle.

St Curé d'Ars

ÉPHÉMÉRIDES DES MOIS DE JUILLET ET AOÛT 2010

	Chapelle Notre-Dame du Férétra TOULOUSE	Prieuré St Dominique GRAGNAGUE	Chapelle du Sacré-Cœur CASTRES
jeudi 1^{er} juillet Très Précieux Sang de N.-S.	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h messe basse	
vendredi 2 juillet Visitation de la Très Sainte Vierge <i>1^{er} vendredi du mois</i>	17h30 : Heure Sainte & confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	17h30 confessions 18h messe basse
samedi 3 juillet St Irénée de Lyon, év. et martyr <i>1^{er} samedi du mois</i>	15h : permanence du prêtre (abbé Brucciani) 17h Office du Rosaire 17h30 : messe basse	11h30 messe basse	17h30 confessions 18h messe basse
dimanche 4 juillet 6 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
dimanche 11 juillet 7 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
<u>Les dimanches d'été :</u> 18 et 25 juillet, 1^{er}, 8 et 22 août	pas de messe à 8h 9h00 : messe basse 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
<u>Les messes en semaine :</u> Du 5 juillet Au 28 août	Mardi, Jeudi Et samedi 17h30 : permanence du prêtre N.B. le samedi pour voir un prêtre avant 17h30, prendre rendez-vous, 18h30 : messe basse	Lundi, mercredi et vendredi 11h30 messe basse	
Dates et horaires Particuliers	<u>1^{er} vendredi du mois</u> (2 juillet / 6 août) 17h30 Heure Sainte, 18h30 Messe basse. <u>1^{er} samedi du mois</u> (3 juillet / 7 août) 17h30 Office du Rosaire, 18h30 Messe chantée. <u>Vendredi 16 juillet,</u> ND du Mont Carmel 18h30 Messe <u>Dimanche 15 août,</u> Assomption de ND 9h00 et 10h30 : messe basse	<u>Dimanche 15 août,</u> Assomption de ND 10h30 : Grand'Messe chantée Apéritif offert par le prieuré Repas tiré du sac 15h30 : 2^e Vêpres de l'Assomption suivies de la procession dans l'enceinte du prieuré, renouvellement du vœu de Louis XIII et renouvellement de la consécration du prieuré au Cœur Immaculé de Marie	<u>1^{er} vendredi du mois</u> (2 juillet / 6 août) 17h30 confessions 18h messe basse. <u>1^{er} samedi du mois</u> (3 juillet / 7 août) 17h30 confessions 18h messe basse

dimanche 29 août 14 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
lundi 30 août Ste Rose de Lima, vierge	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
mardi 31 août St Raymond Nonnat, confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mercredi 1^{er} septembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
jeudi 2 septembre St Etienne Roi de Hongrie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
vendredi 3 septembre St Pie X, pape et confesseur <i>1^{er} vendredi du mois</i>	17h30 : Heure Sainte & confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	17h30 confessions 18h messe basse
samedi 4 septembre De la Sainte Vierge <i>1^{er} samedi du mois</i>	15h : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 17h Office du Rosaire 17h30 : messe basse	11h30 messe basse	17h30 confessions 18h messe basse
dimanche 5 septembre 15 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée

ATTENTION

Notez bien que du 18 juillet au 22 août inclus,
Il n'y a pas de messe à 8h le dimanche matin à la chapelle N-D du Férétra

Dimanche 11 juillet 2010 Prédication et quête pour la mission du Zimbabwe

Par

M. l'abbé Nicolas Bély,
Prieur de la mission du Zimbabwe
pour la FSSPX,

M. l'abbé Bély prêchera à toutes
les messes à la chapelle du Férétra.
Une quête sera organisée à la
sortie des messes au profit de cette
mission en Afrique.

Dimanche 15 août 2010 Assomption de Notre-Dame

10h30 : Grand'Messe chantée
Apéritif offert par le prieuré
Repas tiré du sac

15h30 : 2^e Vêpres de l'Assomption
suivies de la procession dans
l'enceinte du prieuré,
renouvellement du vœu de Louis
XIII et renouvellement de la
consécration du prieuré au Cœur
Immaculé de Marie.

23, 24 et 25 octobre 2010 3 jours à Lourdes

Pour le pèlerinage annuel du Christ Roi à
Lourdes, l'organisation est faite pour
permettre de rester les trois jours. Vous
pouvez dès maintenant réserver vos places
auprès de M. Albert NAVARRO
(05 61 01 31 88)

PRIX :
118 € tout compris
(car, hôtel, repas et le vin à table !)
ou 144 € en chambre individuelle

Carnet paroissial

rières communions : Blanche FROTA, Hector GORON, Louis de LEDINGHEN et Cyrielle MAXIMOFF.

Communions solennelles : Clément CHOTARD, Geneviève CHOTARD et Laetitia FINE.

Mariage :

Jean-René REFALO et Marcelle LLEDO le 23 juin à Toulouse.

Ont reçu le diaconat le 29 juin à Ecône :

François DELMOTTE et Mathieu de BEAUNAY.

Prieuré saint Dominique
2245 av. des Platanes
31380 GRAGNAGUE
tél. : 05 61 74 27 93

N.D. du Férétra
Place saint Roch
TOULOUSE
tél. : 05 61 55 42 88

Chapelle du Sacré-Coeur
24 rue Mahuziès
81100 CASTRES
tél. : 05 61 74 27 93
05 63 72 15 66

École Saint-Jean Bosco
14 rue des Artistes
31200 Toulouse
tél. : 05 61 57 32 50